



Le lien de Saint-François

Paroisse Saint-François aux Portes d'Angers

Ecouflant, Pellouailles, Le Plessis, St Sylvain, Sarrigné, Soucelles, Villevêque,
Hauts d'Andard et de Brain

Octobre 2024
N° 132

16ème année

Bienvenue Jean-Marie



Édito	1
Évènements	2-10
Pastorale des jeunes	11
Terre et humanité	12-13
Les infos de St François	14

Édito : « Il s'en passe des choses...

...mais toi, que deviens-tu ? »

Depuis notre dernier Bulletin, nous avons vécu de nombreux événements : la rentrée après les vacances, en politique, des votes, des changements, des attentes...des événements comme la rentrée scolaire, la reprise du boulot, le redémarrage de nos équipes de spiritualité, de mouvements divers, le départ de notre curé Emmanuel et l'arrivée de Jean-Marie, le décès de Jean Joncheray... le redémarrage de nos activités, etc....oui, notre vie est faite de tous ces événements... ! Qu'est-ce que chacun de nous est DEVENU ? Où en est notre Foi, notre Espérance et notre manière d'AIMER ? En parcourant tous ces événements dans ce bulletin, profitons-en pour réfléchir à ce que nous devenons. Notre foi, notre manière de prier, notre manière de VIVRE NOTRE FOI !

BONNE LECTURE ! BONNE MEDITATION !

Jo Mauget

A-Dieu Jean



Messe des 60 ans de sacerdoce de Jean Joncheray

Évènements

5 juillet : Accueil de notre nouveau curé

Ce vendredi 5 juillet 2024, il est 18h30 et nous sommes réunis pour accueillir le père Jean-Marie Gautreau autour d'un apéritif convivial. Il sera notre nouveau curé à compter du 1^{er} septembre 2024.

Après un message d'introduction du père Emmanuel Bouchaud, le père Jean-Marie se présente auprès de l'assemblée des paroissiens qui ont pu se libérer pour cette occasion.

Le père Jean-Marie est, depuis 2018, curé de la paroisse Saint-Antoine-Saint-Serge (Angers). Il est aussi délégué épiscopal du service Société et Culture. Après sa présentation, le père Jean-Marie parcourt les différents groupes de paroissiens pour faire connaissance avec chacun d'entre nous. L'ambiance est conviviale

et nous partageons boissons et petits gâteaux. On se donne rendez-vous le dimanche 15 septembre 2024 pour sa messe d'installation à 10h30 dans l'église de Saint-Sylvain-d'Anjou.

Patrick Savatier



15 septembre : Bienvenue Jean-Marie

Bienvenue à vous tous pour ce dimanche de fête !

Bienvenue à vous, prêtres, diacres, élus, paroissiens et paroissiennes, bienvenue à vous Père François Richer, vicaire général, bienvenue à toi Jean-Marie.

C'est avec une grande joie que nous vous accueillons tous et tout particulièrement, notre nouveau curé le Père Jean-Marie Gautreau. Bienvenue



Jean-Marie dans cette belle paroisse de Saint François aux Portes d'Angers, que Monseigneur Delmas t'a confiée.

C'est une nouvelle page qui s'ouvre, et nous nous réjouissons de l'écrire ensemble.

En cette occasion particulière, nous ne pouvons manquer de faire le lien avec la vie de notre saint patron, Saint François. A l'image de St François, ce sont 3 mots que nous avons choisis : Création, simplicité, Fraternité.

Tout d'abord Création ou plutôt, amour de la Création.

La paroisse St François aux Portes d'Angers, c'est avant toute chose un bel écrin verdoyant aux confins d'Angers. Diverses communes composent notre paroisse : Villevêque, Soucelles, Écouflant, le Plessis-Grammoire, Pellouailles-les-Vignes, Sarrigné, St Sylvain d'Anjou, chacune avec son identité spécifique. Tu pourras t'émerveiller entre les Basses Vallées Angevines, les vergers et les cultures, et

Évènements



sur les bords du Loir et de la Sarthe. Alors pour reprendre quelques mots de la prière de Saint-François, ces paysages te permettront certainement de louer le Seigneur avec toutes ses créatures, et tout particulièrement messire soleil, beau et rayonnant, symbole de la splendeur du Père, qui nous éclaire aujourd'hui, joli clin d'œil !

Le deuxième mot est simplicité. Simplicité des relations, une multitude de visages, une diversité de personnes présentes sur notre paroisse avec une grande richesse dans les propositions pastorales. Quel engagement de chacun au service du projet paroissial. Nous pourrions reprendre les mots de St François « c'est en se donnant que l'on reçoit, c'est en s'oubliant qu'on se retrouve soi-même ». La liste est longue, et nous ne pourrions pas tout citer : catéchèse, groupes de prière, parcours Alpha, tables ouvertes, CEP, SAFED, les sacristains, l'équipe de musiciens, les équipes liturgiques, les équipes qui fleurissent l'église, et tous ceux que nous n'avons pas nommés mais qui œuvrent. Tu le découvriras, notre paroisse est riche des dons que chacun peut apporter et offrir à la communauté.

Le troisième mot est fraternité. À l'image de St François, nous sommes appelés à vivre cet amour fraternel au sein de notre communauté, à cultiver l'humilité, la paix et l'attention aux plus fragiles. De beaux moments vécus récemment avec par exemple, deux week-ends l'an passé pour rêver ensemble notre paroisse, nous connaître et nous reconnaître, vivre l'Amour fraternel, grandir dans la foi, témoigner ! Alors, continuons à oser ces moments de rencontre !

À l'invitation du pape François et dans la dynamique de ton arrivée, soyons "des pèlerins d'Espérance", rayonnants de la joie de l'Évangile. Que cette nouvelle étape de notre vie paroissiale nous permette de témoigner toujours plus de la présence vivante du Christ ressuscité parmi nous, en allant à la rencontre du monde avec un cœur ouvert et généreux, pour bâtir ensemble une communauté joyeuse, rayonnante, humaine, fraternelle et ouverte sur la vie de nos communes.

Que l'Esprit Saint nous guide sur ce chemin de fraternité et de mission. À nous d'en être les témoins, ensemble !

Bienvenue Jean-Marie !



Évènements

18 Septembre : Sépulture de Jean Joncheray

Un pédagogue passionné

Mgr Emmanuel Delmas

"L'abbé Jean Joncheray nous rassemble nombreux en cette église de Saint-Sylvain, ce lieu où il résidait ces dernières années.(...) Évoquer la personne de l'abbé Joncheray, c'est faire mémoire de nos liens qui nous unissent à lui sur cette terre comme cela a été rappelé précédemment. Je voudrais ici souligner quelques étapes importantes de son ministère de prêtre de notre diocèse.

Ordonné prêtre le 29 juin 1963, la première partie de son ministère l'a conduit à poursuivre des études en théologie et à accompagner la pastorale des jeunes (aumônerie d'enseignement public, aumônerie des étudiants rue Jeanne Quémard à Angers...).

A partir de 1979, il débutera une longue carrière d'enseignant à l'Institut Catholique de Paris notamment à l'Institut Supérieur de Pastorale Catéchétique dont il deviendra le directeur de 1984 à 1990 ; puis vice-recteur de l'Institut Catholique de Paris à partir de 1994. Il participera et accompagnera, en qualité d'expert, de nombreuses sessions de réflexion au niveau des diocèses, des communautés religieuses.

Pédagogue passionné par la transmission du savoir, la formation des clercs, consacrés et laïcs, a ainsi accompagné son parcours d'enseignant et d'universitaire.

De retour dans le diocèse en 2003, l'abbé Joncheray sera nommé curé à la paroisse Saint-Antoine-Saint-Serge à Angers.

Quittant la charge curiale, il deviendra à partir de 2011, délégué épiscopal au Service Foi et accompagnera jusqu'à encore récemment le service du catéchuménat.

Il accompagnera aussi de nombreux fidèles, plusieurs mouvements de fidèles (aumônier diocésain du Mouvement des Cadres et dirigeants Chrétiens (MCC), l'Action Catholique des milieux Indépendants (ACI) comme aumônier diocésain...).

Nombreux sont ceux qui ont pu bénéficier de son accompagnement, d'une écoute attentive, d'une disponibilité, de son amitié fidèle.

Nous rendons grâce pour le pèlerinage sur terre du Père Jean parmi nous et nous demandons au Seigneur de l'accueillir auprès de lui dans la joie et l'Éternité promise.

"Tu vas beaucoup nous manquer"

Famille frères et sœurs

" JEAN, C'est notre grand frère qui s'en va. La fratrie des Jonch' est amputée. Nous, les petits derniers, nous n'avons pas beaucoup de souvenirs d'enfance avec toi, Jean : tu étais déjà parti en pension puis au séminaire. Mais depuis, on s'est rattrapé : la tradition familiale faisait qu'on se retrouvait presque tous les dimanches autour des parents. Nous avons conservé ce rituel.

Ce qu'on gardera de toi, en plus de ta culture encyclopédique, c'est ton humour, ton plaisir de jouer avec les mots. On ne se disait pas beaucoup nos sentiments : c'est difficile d'exprimer ce qu'on ressent : on ne t'a pas dit que l'on t'aimait ; il y a encore plein de choses dont on n'a pas parlé ensemble ; tu vas beaucoup nous manquer et pas seulement pour faire la vaisselle : qui va faire la plonge maintenant dans nos rendez-vous dominicaux ?

Notre souvenir commun le plus marquant, c'est bien sûr notre voyage ensemble à Rome, toute la fratrie, en 2011 : un projet de longue date, qui n'avait pas pu se concrétiser avant le départ des parents. Tu nous as fait découvrir les lieux où tu as vécu, et pas seulement les grands sites touristiques mais aussi les sous-sols du Vatican, par exemple. C'est presque le seul grand voyage que nous avons fait ensemble : un grand temps fort, très bien organisé, comme toujours avec toi. Alors merci pour tout ça, pour tout ce qu'on a vécu, pour ton attention à tous.

Tu rejoins aujourd'hui Camille notre petit neveu, comme toi amoureux de la montagne, parti lui aussi après un accident, au printemps dernier.

Au revoir Jean.

Évènements

18 Septembre : Sépulture de Jean Joncheray

"Un chouette de Tonton"

Neveux et nièces

"Jean c'était un chouette de tonton pour ses 11 neveux et nièces. Il avait toujours une attention pour chacun d'entre nous, prenant des nouvelles régulièrement. Autour d'un apéro, d'une partie de tarot ou encore au moment de la vaisselle, on se remémore de longs temps d'échanges ensemble, entre philosophie et calembours. Tous les cousins se souviennent de son

art de la grimace pour nous faire rire.

Les visites dans son appartement à Paris étaient l'occasion de découvrir un monde impressionnant de livres et de thèses, dont nous ne comprenions pas grand-chose, mais qui forçait notre admiration.

Notre tonton était un érudit, toujours humble, un linguiste hors pair parlant ou comprenant une demi-douzaine de langues,

capable de nous éclairer sur le monde et le possible dialogue entre les religions

Grimper un sommet alpin, honorer un apéro en famille entre 2 messes, comprendre les complexités de notre monde, ... Avec toi, tout semblait possible.

Jean c'était un chouette de tonton.



"Bon retour vers Dieu"

Association du CERDI :

"Jean était une figure importante et très assidue au sein de l'association du CERDI: C'est une association qui existe depuis plus de vingt ans et qui rassemble des chrétiens catholiques et protestants, des musulmans, des juifs, des bouddhistes. Jean ratait rarement les rencontres mensuelles organisées par l'association et prenait part aux débats avec une écoute toujours bienveillante malgré les quelques points parfois de divergence. Il y évoquait souvent ses origines, sa famille qui semblait très importante pour lui. J'ai eu plusieurs fois l'occasion de participer avec lui à des conférences. L'une d'elle aux alentours de Noël, avait eu pour thème « Jésus dans les évangiles et Jésus dans le coran » où nous avons, sans nier les différences, mis en lumière les messages de paix véhiculés de part et d'autre. Lors d'interventions dans les collèges et les lycées, nous allions faire passer le message que les religions sont toutes orientées vers le respect et le vivre ensemble.

Ce sont les hommes qui ensuite les utilisent pour des intérêts personnels, politiques et économiques. Jean le savait parfaitement. Il savait que, de nos différences viendrait la richesse. Lors d'un décès, la formule musulmane consiste à dire « De Dieu nous venons et vers Lui nous retournons » Jean, tu crées un vide autour de ta famille et de tes amis, mais nous sommes certains que tu retournes vers Dieu riche des belles actions, des belles rencontres et des belles paroles qui ont fait ta vie.

Cher Jean, bon retour vers Dieu.

Anne Bruneteaux-Dahhan Au nom des associations CERDI (Centre de Rencontres et de Dialogues Interreligieux) l'association RALI (Rencontre Avec L'Islam) et la communauté musulmane d'Angers, de Trélazé, de Cholet

Évènements

18 Septembre : Sépulture de Jean Joncheray

"Toi, Jean l'infatigable pasteur"

Anciens de l'aumônerie du lycée David d'Angers :

"L'annonce du départ de Jean fait remonter en nous tant de souvenirs, nous les « anciens jeunes » qui avons parcouru l'Europe avec lui au cours des voyages de lycéens avec l'aumônerie de David d'Angers. Il nous faisait confiance en gardant un œil ouvert pour nous rappeler nos responsabilités car nous organisons nous-mêmes les circuits. Confiance, responsabilité, engagement, exigence, ces valeurs nous animent encore aujourd'hui. Jean a marqué notre chemin, notre vie d'hommes et de croyants. Car il a accompagné aussi notre chemin de foi. L'aumônerie était un point de rencontre. (...)

Ces jeunes, tu les as bichonnés, toi Jean l'infatigable pasteur. Chez les scouts, au collège, au lycée puis à l'université (...) en tant qu'aumônier, voire responsable de camp, et en tant que semeur et éveilleur de foi, chez les participants et chez les encadrants. Doudou et Jean-Louis indiquent : « Tu as marqué nos vies à l'âge où l'on prend son envol ». Nous nous souviendrons toujours avec bonheur des camps en montagne, des rigolades, de ton humour et de tes charades à tiroirs... » (...) Ta force tranquille, ta simplicité, ton ouverture d'esprit, ta profondeur, ta Foi bien ancrée dans le monde d'aujourd'hui et de demain nous ont marqués, sans oublier que tu étais un théologien accessible. (...)

Malgré tes diverses charges ultérieures, tu as réussi à te soucier régulièrement de nombre d'entre nous dans nos devenirs sur le long terme, que nous fûmes en forme ou en difficulté, et tu as célébré tant de nos mariages. Jeune, tu avais décidé de donner ta vie au Seigneur en ajoutant le sacerdoce de prêtre à ton sacerdoce de baptisé. L'ensemble de ces anciens jeunes, désormais aux cheveux blancs, que tu as aidés à grandir dans la vie et dans la Foi te sont profondément reconnaissants de ton choix de vocation. Merci pour tout ce que tu as donné.

Comment ne pas évoquer évidemment ton attrait pour la montagne pendant un demi-siècle.(...) Compagnon de cordée, tu aimais rappeler le symbole de la cordée, à la fois lien de développement de la personne et lien de solidarité du collectif, thèmes qui t'étaient chers.

En 99, un infarctus a mis un terme aux courses glaciaires et à la haute montagne. (...) Cela ne nous a pas empêchés de parcourir presque tous les massifs des montagnes françaises, le plus souvent à 3 (avec Claude) mais aussi parfois avec l'apport des uns ou des autres sur certaines balades. Il y a un mois et demi nous étions encore dans les montagnes basques à découvrir de nouveaux horizons (...)

Jean a entamé un autre voyage mais il reste vivant au fond de nous. Il aura marqué nos vies à tous.

Merci Jean pour ces 55 ans de don de toi et d'amitié.



Évènements

18 Septembre : Sépulture de Jean Joncheray

Prière universelle

1- Intention de prière par la famille:

Jean, tu as toujours cherché à faire vivre le dialogue, la compréhension qui permettent le vivre ensemble, Tu étais convaincu que la paix n'existe pas sans la justice,

Pour que les religions ne soient pas des prétextes de guerre mais des liens qui aident les hommes et les femmes à vivre en paix,

Pour que, quels que soient nos convictions, nos doutes nos différences, nous sachions nous respecter et nous aimer

Et pour qu'on ne renonce pas, avec tous ceux qui y travaillent, à bâtir pas à pas la paix et la justice, même si elles nous paraissent souvent inaccessibles,

2- Intention de prière par un prêtre du diocèse d'Angers (P. Pascal Batardière)

Nous sommes quelques prêtres du diocèse à avoir été les étudiants de Jean à l'institut catholique de Paris quand il était responsable de l'institut des sciences religieuses et intervenant à l'institut supérieur de pastorale catéchistique. Nous avons bénéficié de son sens aigu du dialogue et de la communication pour renouveler notre catéchèse et le dialogue interreligieux. *Seigneur nous te rendons grâce pour son ministère d'enseignement; inspire nous les chemins audacieux pour l'annonce de l'Évangile.*

3- Intention de prière par un membre de l'ACI

Nous te rendons grâce pour l'accompagnement de Jean auprès des fidèles particulièrement son engagement dans l'accompagnement des mouvements et associations de fidèles. Il avait accepté la charge d'aumônier étudiant, d'aumônier diocésain de la JEC, du MCC et dernièrement de participer à l'équipe d'aumônerie de l'ACI. Nous avons apprécié ses qualités de pasteur et de guide. *Que son exemple nous stimule et nous encourage dans notre mission de baptisés.*

4- Intention de prière par une représentante de la vie consacrée

La vie consacrée tenait une grande place dans le cœur de Jean. Jean était un témoin du Christ par sa grande disponibilité qui se manifestait par une présence aux congrégations religieuses, aussi bien dans l'animation de retraites, dans les temps forts de congrégations que dans l'accompagnement spirituel. *Nous rendons grâce pour sa présence fraternelle et discrète, pour la profondeur de ses enseignements et nous prions pour que, dans l'Église, d'autres témoins se lèvent.*



5- Intention de prière par un membre de l'équipe END

Prions pour le Père Jean et tous les conseillers spirituels des Équipes Notre Dame. Qu'à son exemple, ils aient à cœur d'accompagner les couples dans leur cheminement spirituel, en vivant pleinement la complémentarité entre la vocation sacerdotale et celle du mariage..

Évènements

Fête du 15 août - chapelle de La Salette



Évènements

Pèlerinage à Lourdes - été 2024



Cet été nous sommes partis à Lourdes en pèlerinage sur le thème d'y venir en procession. 15 jeunes et 5 adultes formaient notre groupe des 3 rivières. Malgré la météo capricieuse nous avons vécu une semaine remplie de temps forts : Célébration d'accueil, le temps de partage avec notre évêque, le temps de réconciliation, le roulage des malades, temps sur le camp et les sorties en montagne... Pour tous, le dépassement de soi, le vivre ensemble, les bons moments, la demi-finale de l'euro (malgré la défaite de la France), le partage entre tous les jeunes du diocèse d'Angers nous ont permis d'en revenir la tête pleine de souvenirs.

Merci à tous pour votre soutien, votre accompagnement dans la prière.



Nathan



Évènements

Onction des malades

C'est au cours de la célébration eucharistique du vendredi 21 Juin 2024 à l'EHPAD « Les Couleurs du Temps » à Villevêque que 16 personnes ont reçu le sacrement de l'Onction des malades.

C'est Jo, notre prêtre qui célébrait et qui a accompli le geste de « l'Onction des malades » pour 8 résidents de la maison de retraite et 8 personnes de notre relais Soucelles- Villevêque.

C'est dans la Foi et la confiance que tous, nous avons prié ensemble, reprenant la phrase psalmiste « Que ton Amour, Seigneur, soit sur nous comme notre espoir est en toi ».

Au cours de l'Homélie, Jo reprenait une phrase de l'Évangile de St Matthieu, lu ce jour : « Venez à moi vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi je vous procurerai le repos ». Ce qui nous a amené à une méditation sur le temps de l'épreuve - maladie, vieillesse, difficultés de vie - mais aussi temps pour prier et se confier à l'Amour de Dieu présent en chacun de nous. C'est vers Marie que nous nous

tournerons en fin de célébration en chantant « Regarde l'étoile, invoque Marie. Si tu la suis, tu ne crains rien ».

Dans l'Espérance et la joie partagées, nous repartons réconfortés par ce sacrement de l'Onction des Malades.

Merci Seigneur Jésus

L'équipe d'Aumônerie.



Réfection de la croix du cimetière de Pellouailles



Bénédictio le samedi 2 novembre par le P. Jean-Marie Gautreau

Participation au forum des associations (7/09/24)



Pastorale des jeunes

Passage de relais pour 2024/2025

Nous avons entouré pendant 3 années les jeunes lycéens des deux paroisses St François et St Jean. Les rencontres se sont succédées au presbytère d'Andard et dans les salles St François à St Sylvain. Nos routes se séparent et nous leur souhaitons de poursuivre leur chemin de foi et de partage avec Anne, Séverine, Joël et Jean Dinh. Qu'ils continuent à semer la joie et la fraternité auprès des jeunes.

Claude et Christine, Jean-François et Janine

Nouvelle année : c'est parti !

Ça y est notre année de pastorale jeunes est lancée ! Nous nous sommes retrouvés samedi 28 septembre 2024 au presbytère d'Andard pour faire connaissance entre les jeunes et les animateurs, se retrouver autour du Père Jean pour une messe au soleil. Ensuite direction Angers en bus pour assister au congrès mission proposé par le diocèse.

Après un pique nique au jardin du Mail, et des jeux de découvertes des uns et des autres, nous nous rendons au lycée St Benoit pour assister à différents ateliers :



- "Dieu veut me rejoindre dans ma souffrance" beau témoignage de Paul Chrétien jeune handicapé
- Une table ronde sur "Qu'attends-tu pour t'engager dans l'Eglise ?"
- Un temps de louange
- La messe à la cathédrale pour certains
- Un temps de réconciliation pour d'autres
- La découverte de la librairie "Siloë" d'Angers
- Un temps d'adoration

Merci à la météo qui a contribué à la réussite de cette journée !

Et merci à tous pour les échanges et les partages.

Anne, Séverine et Joël

Week-end à l'abbaye Notre-Dame de Bellefontaine

Les Samedi et Dimanche 8 et 9 juin 2024, l'association « Terre et Humanité : Tout est lié » organisait un weekend à l'abbaye de Notre-Dame de Bellefontaine situé sur la commune de Bégrolles-en-Mauges.

L'Abbaye de Bellefontaine appartient à l'Ordre Cistercien de la Stricte Observance (O.C.S.O.) dont la naissance canonique date de 1892. Les moines sont fidèles à la règle de saint Benoît. Elle divise la journée en trois parties : la prière, le travail et la lectio divina (lecture divine). C'est une règle souple et équilibrée.



A notre arrivée au monastère, nous déposons nos bagages dans nos chambres respectives à l'hôtellerie. (...)

Notre weekend débute par un repas partagé le samedi midi. L'après-midi, nous commençons la visite du monastère. Dans notre balade, nous rencontrons sœur Pascale. Sœur Pascale est une infirmière qui appartient à la communauté Saint-Jean. Elle s'est engagée auprès des moines âgés de l'abbaye de Notre-Dame de Bellefontaine.

La journée des moines est rythmée par le travail mais aussi par les différents offices. (...) Les offices sont simples et sobres dans

l'esprit de la règle de Saint Benoît.

Selon le précepte de Saint Benoît, tout hôte est accueilli comme le Christ lui-même. Durant le weekend, nous avons partagé les repas avec les moines. Les repas se prennent en silence en écoutant de la musique.

Le frère hôtelier demande aux retraitants d'aider à débarrasser la table, faire la vaisselle et remettre le couvert pour le repas suivant.

Nous avons partagé les repas avec d'autres retraitants et les langues se déliaient comme

par miracle après les repas en lavant la vaisselle. Cette économie dans les échanges, rendent les paroles plus importantes et chaleureuses.

Après le diner, nous avons joué au jeu des 4 éléments dans une salle mis à la disposition de l'association dans le bâtiment de l'hôtellerie. Un jeu créé par le père Laurent BOURDIER, curé de la paroisse Ste-Jeanne-Delanoue à Saumur et qui fait partie de la commission Ecologie intégrale du diocèse.

Ce jeu est basé sur l'encyclique du pape François « Laudato Si' ». Les 4 éléments représentent notre relation à Dieu, aux autres, à soi et à la Création. Le pape François nous invite à prendre soin de ces 4 relations et nous indique que tout est lié. Nous devons prendre soin à la fois de notre relation à la Création (biodiversité, toutes les créatures vivantes) et notre relation aux plus fragiles d'entre-nous.

Les 4 éléments sont disposés aux 4 coins de la pièce. Un animateur pose des questions en lien avec les 4 éléments. Chaque participant doit se positionner et

Terre et humanité

se déplacer dans l'espace par rapport aux 4 éléments. C'est un jeu dynamique et qui nous fait réfléchir sur notre positionnement par rapport à l'écologie intégrale.

Lors de cette soirée, nous décidons de réfléchir à un crédo de l'association « Terre et Humanité : tout est Lié ».

Le dimanche matin après le petit-déjeuner, nous avons rendez-vous pour une marche de l'émerveillement avec Raphaël, de la paroisse « L'Espérance au cœur des Mauges » à Jallais. Nous connaissons Raphaël pour l'avoir rencontré plusieurs fois dans le cadre des missions diocésaines sur l'écologie intégrale et "Laudato Si". Raphaël nous fait découvrir les parcelles autour de l'abbaye qui appartiennent aux moines. Nous découvrons le verger de pommes, les parcelles agricoles en fermage exploités par 3 agriculteurs bio, les cultures de kiwis. Nous parcourons aussi les sentiers sous le couvert des arbres propices au recueillement et à la méditation pour prendre soin de soi et nourrir notre relation à Jésus.

Après la messe de 11h30 et le déjeuner, nous rencontrons Frère François-Marie pour nous parler de l'histoire de l'abbaye, de sa transition vers l'écologie et des projets pour offrir un avenir à l'abbaye pour les prochaines décennies.

En 1950, l'abbaye comptait 80 moines, 30 ouvriers. Aujourd'hui, 13 moines uniquement dont 3 moines en dessous de 60 ans.

L'abbaye a participé à l'élaboration du label église verte pour les monastères.

En 1973, les moines plantent des rangs de kiwis et en récoltent 10 tonnes par an. Ils possèdent aussi des vergers de pommes.

Depuis 2011, ils sont en agriculture biologique. Les jardins sont en permaculture et en agroforesterie. A cette époque, l'abbaye de Bellefontaine a été pilote dans ce type d'agriculture qui respecte la biodiversité.

Ils chauffent les bâtiments avec une chaudière bois depuis 1986 avec un réseau de chaleur de 800 m de longueur mais il faudrait isoler les bâtiments pour réduire drastiquement la facture.

Ce weekend nous a permis de nous retrouver dans un lieu particulier, loin de la précipitation quotidienne. Le site est propice à la réflexion sur le sens que l'on donne à sa vie. On se rend compte, durant ces 2 jours, que les moines vivent vraiment dans la sobriété joyeuse.

Pour l'association, Patrick Savatier



Les infos de Saint-François



Prière

Seigneur,
Voici nos jours
qui raccourcissent
et nos nuits qui s'allongent.
Sur les uns et les autres,
mets la force de ta Lumière
et la simplicité de ta Paix.
Que cet automne,
loin de nous fixer
sur l'hiver qui s'en vient,
ouvre notre cœur
à la chaleur sans prix
de ton Amour
qui porte du fruit,
aujourd'hui, demain
et pour la joie
des siècles et des siècles.

Pierre Griolet

Familles en Deuil (SAFED)

Pour contacter le service d'accompagnement des familles en deuil :
tel 06 87 41 13 51

Prêtres

P. Jean-Marie Gautreau

Maison paroissiale, place de l'église,
St Sylvain-d'Anjou
49 480 Verrières-en-Anjou
Mail : jmgautreau@diocese49.org

P. Jean Dinh Van Hoan

Maison paroissiale, place de l'église,
Saint-Sylvain-d'Anjou
49 480 Verrières-en-Anjou
Mail : jdinh@diocese49.org

P. Jo Mauget

Maison paroissiale, place de l'église,
Saint-Sylvain-d'Anjou
49 480 Verrières-en-Anjou
Tél 06 26 14 78 86
Mail : jo.mauget@wanadoo.fr

Secrétariat Paroissial

Ouvert **mercredi** (8h30-11h30) et
vendredi (9h-15h) espace Saint-
François, place de l'église, Saint-
Sylvain-d'Anjou.
Tél. 02 41 76 70 97
mail :
stfrancoisportesdangers@diocese49.org

Le lien N°133

Les articles et les informations sont à
communiquer avant le 27 décembre
à Janine Raimbault :
janine.raimbault49@gmail.com